
Protokoll   2. Obleuteversammlung SS22    22.09.2022 

 

19:04 

anwesende Teilnehmer: 22  → Beschlussfähigkeit gegeben 

 

TOP 1 

 

-Protokollvergabe: Jugger 

-Tagesordnung angenommen (einstimming) 

 

 

19:10 

TOP 2 Neue Ordnung 

 

-Status aktiv/passiv → in wahl- bzw. stimmberechtigt umgewandelt 

-kleine Änderungen: Adressaten, gendergerechte Sprache 

-Haushaltsplan nicht mehr → nur noch Vorschläge 

-Obleute nach neuer VO → immatrikulierte Studierende (Vertretung möglich) 

-Aushang jetzt im ASTA 

-zur Mittelvergabe: orientiert an Studierendenschaft 

   unter besonderen Bedingungen auch für Einzelpersonen/    

   Individualsportler 

   vorwiegend leistungsorientiert 

   Externe auch an Fahrt- und Turnierkosten bezuschusst, wenn min 50%  

   der Teilnehmer Studierende sind → Originalquittung o.    

   Sammelbescheinigung mit Stempel u. Unterschrift 

   Nachfrage Laufsport: Urkunden als ausreichender Beleg? →  Noch genauer 

   zu klären! 

-Vorstellung d. Antragsprozess durch Schema 

-Frage: Nichtstudierende (Mitarbeiter/ Sportgruppe) angemeldet für VA? 

 → individuelle Meldung (bei bestimmtem Leistungsniveau); Anfrage d. Athleten vor bspw. 

 dt. Hochschulmeisterschaft 

-Frage: Ausschreibung nicht auf Papier? 

 → Screenshot, Nachweis bitte ausdrucken (ggf. zusammen heften) 

-Abstimmung: Obleute müssen immatrikulierte Studenten sein? 

 Redebeitrag Handball: Trainer oft nicht immatrikuliert → autom. Obleut(e) + 1 Studierender 

    → läuft soweit gut 

 Redebeitrag Schießen: ebenfall oft nicht immatrikuliert, denn sonst Schießen nicht vertreten, 

    große Variation an Leuten 

 aber: Studierendengelder: sollen Externe über die Gelder bestimmen? 

 Vorschlag Flagfootball: 50% Regelung 

 Laufsport: Gefahr, dass Studierendengelder von Externen ausgenommen werden? Da  

  Sportarten von Studies getragen werden 

 Orientierungslauf: Externe sollen Möglichkeiten haben; Studies evtl. Vorrang, Externe  

  trotzdem Möglichkeit zu Obmensch 

 Sportzentrum: Externe ja, wenn im Sinne von Studierenden ausgegeben. Studierende gerne 

  Vorrang, bei Beschlusskriterium Externe Gefahr des Auseinanderdriftens 

 Asta: Wenn keine Studierenden → Frage nach Grund zum Erhalt d. Sportart im Unikontext 

  Schwimmen: Alternative, wenn kein Studi Obmensch macht? 

  Orientierungslauf: Fördern von Diversität durch Externe im Namen der Uni 

 Asta: Diversität/ Selbstverwaltung durch neue Obleute (Studies) Frage: Will man unbedingt 

  studentische Gelder als Verein? (Bezuschussung...) 



 Flagfootball: Nachwuchsproblem → Fachschaft im Studium zeitlich begrenzt/Erfahrung bei 

  Langjährigen, die im Studium anfangen aber dann exmatrikulieren. Sollten Obleute 

  unbedingt Studis sein? (Neue könnten dazu genötigt werden) → 50% Regelung: 1 

  Person mit Erfahrung als Guide 

 Vorschlag: Übergangszeit für Obleute 1 nach Exmatrikulation, für neue Leute als Guide evtl. 

 2 Jahre 

 Handball: Von Studies gewähltes Amt, warum unbedingt gehen müssen? 

 Schießen: Neuzugänge oft nicht lange da 

 Sportzentrum: Äquivalenzveranstaltungen oft wegen „Spaß“/niedriges Leistungsniveau 

  ADH-Veranstaltungen schwer auszurichten → 

 ____ 

 Tendenz: vorherige Regelung 

Abstimmung:  a) 50% (Vorrang Studies, Externe nicht ausgeschlossen)   

  b) Strikter Ausschluss von Externen 

 → einstimmiger Beschluss von a) 

 → ggf. Erklärung vom Handball (etc.) zur Rechtfertigung gewünscht 

 → vorige Regelung stand nicht zur Abstimmung 

 

 

20:00 

TOP 3 

 

-Bericht der Sportarten: Orientierungslauf: Qualifizierung geholt; ggf. Event zum Ausprobieren im 

      Sommer (Verknüpfung mit Sommerfest?) 

       Flagfootball: 3 Turniere (Plätze Holland 7./32; Köln 4./20; Beachball 1./30) 

-An alle: gerne Bericht (mit Bild und Erfahrung) bei Turnieren für die Webseite 

-Bericht d. Sportzentrums: Danksagung an Obleute/Sportreferenten/Asta),;Einschränkungen durch 

 Lockdown; sinkende TN Zahlen (ca. 60%); Verbessrerung d. Hallensituation (neuer Vertrag 

 mit Stadt BS, Nutzung ab 16:00 d. Turnhallen d. Oberschulen, Campus Nord Halle ab  

 24.10.); pos. Trend Kursleitende, aber Hürde noch vorhanden; Personalsituation: neuer 

 Leiter + weitere; stud. Gesundheitsförderung wieder in Leben gerufen; Energieeinsparung 

 (Vorgabe 20%): Vorschläge aktuell diskutiert (Hallen auf Minium geheizt/Duschen kälter 

 gestellt/ Verwaltungsgebäude-> Homeoffice dauerhaft 19°C); Weihnachtsschließzeit evtl. 

 verlängert (ca. 2 Wochen; 1 vor & 1 nach); Öffentlichkeitsarbeit: Umbenennung als 

 Abgrenzung (Hochschulsportzentrum) + neues Logo, Kampagne für Erstie-Anwerben (bei 

 Erstsemesterbegrüßung dabei/ Erstiebörse), Spartenvertretung über Sportreferat, neues 

 Maskottchen, Fußballuniliga/ Beachvolleyball wieder belebt, Terminsuche für Campuslauf 

 2023, lange Volleyballnacht) 

-Bericht d. Sportreferats: Überarbeitung der Ordnung; Neuorganisation d. Materialausleihe 

 (Inventur Nordcampus Anfang Juni), Portal für Materialausleihe über Sandkasten 

-Bericht des Asta: stud. Haushalt umgestellt, neue Finanzordnung: Verteilung nach Material/ interne 

 VA/ externe VA: Gedanken dazu evtl. bis Dezember → Erarbeitung des Asta & 

 Sportreferats, Vorschlage werden entgegen genommen 
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TOP 4 

 

-Neue Ordnung einstimmig angenommen, Änderungswünsche bis Montag 

-keine weiteren Anträge 

 

 



20:43 

TOP 5 Verschiedenes 

 

-Kanu: Pflege von altem Material (Eigentum Unisport) von Studies nicht möglich (Zeit & v.a. 

 Wissen für Reparaturen; Externe → Bootsrat beschließen? 

 Antwort: an Sportzentrum wenden, Bootswart beschäftigt/ Firma beauftragen? → Rechnung 

  an Sportzentrum oder ehrenamtlich (unentgeltlich) oder Kurscharakter mit  

  Lehrinhalten; wenn Verein übernimmt Reparatur → Rechnung an Sportzentrums 
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Obleuteversammlung beendet 


